

Information und Anmeldung Information and Registration

Wir freuen uns, Sie auf unserer Tagung „Gesundheitspolitik im Schatten der Finanz- und Wirtschaftskrise – Auswirkungen auf die Gesundheitssysteme in Griechenland, Irland und Portugal“ begrüßen zu dürfen.

We would be pleased to welcome you at our conference "Health Policy in the shadow of the financial and economic crisis – Its Impact on healthcare systems in Greece, Ireland and Portugal".

Termin | Date

Donnerstag, 04. Juli 2013, 11:00 – 17:30 Uhr

Ort | Venue

Zentrum für interdisziplinäre Forschung (ZiF)

– Plenarsaal –

Wellenberg 1

33615 Bielefeld

Anreise | Travelling:

www.uni-bielefeld.de/ZiF/Allgemeines/anreise.html

Tagungssprache | Conference Language

Englisch | English

Tagungsbeitrag | Conference Fee

Regulär | regular: 25 Euro

Ermäßigt | reduced: 10 Euro

Im Tagungsbeitrag ist die Verpflegung enthalten (Mittagsbuffet, Pausengetränke).

The conference fee covers lunch and coffee break.

Anmeldung und Information | Registration and Information

Susann Rüdiger

Email: susann.ruediger@uni-bielefeld.de

Tel.: +49 (0)521. 106-51 61

Die Teilnehmerzahl ist begrenzt.

Wir bitten Sie daher, sich möglichst frühzeitig anzumelden.

The number of participants is limited.

Please register as soon as possible.

Veranstalter | Host

Universität Bielefeld | *Bielefeld University*

Fakultät für Gesundheitswissenschaften |

Faculty of Health Sciences

Arbeitsgruppe „Gesundheitssysteme, Gesundheitspolitik und Gesundheitssoziologie“ |

Working Group „Health Care Systems, Health Care Policy and Sociology of Health“

Universitätsstr. 25

33615 Bielefeld

Deutschland | *Germany*

Unterstützt durch | Supported by



Tagung

Gesundheitspolitik im Schatten der Finanz- und Wirtschaftskrise – Auswirkungen auf die Gesundheitssysteme in Griechenland, Irland und Portugal

Conference

Health Policy in the shadow of the financial and economic crisis – Its Impact on healthcare systems in Greece, Ireland and Portugal

Donnerstag, 4. Juli 2013

Thursday, 4th July, 2013

In Folge der globalen Finanz- und Wirtschaftskrise haben viele europäische Regierungen zur Konsolidierung der öffentlichen Haushalte einen strikten Austeritätspolitischen Kurs eingeschlagen. Auch die Gesundheitssysteme sind von z. T. umfangreichen Sparprogrammen betroffen. Besonders dramatisch stellt sich die Situation in jenen Mitgliedstaaten der Europäischen Union dar, die auf finanzielle Unterstützung durch die „Troika“ (Europäische Kommission, Europäische Zentralbank, Internationaler Währungsfonds) angewiesen sind. Neben dem allgemeinen Zusammenhang von Finanzkrise und Gesundheitspolitik stehen daher die gesundheitspolitischen Reaktionen auf die Finanzkrise in Griechenland, Irland und Portugal im Mittelpunkt der Tagung. In drei Länderberichten werden Ziele, Instrumente und Konsequenzen der Maßnahmen (z. B. für Zugang und Versorgungsqualität) vorgestellt. Darüber hinaus befasst sich die Tagung mit dem Wandel der Beziehungen zwischen europäischer und nationalstaatlicher Ebene in der Gesundheitspolitik und geht der Frage nach, inwiefern die jüngsten gesundheitspolitischen Reformen in den betroffenen Ländern den wohlfahrtsstaatlichen Charakter der Gesundheitssysteme verändern.

The global financial and economic crisis has severely affected many European countries. Due to the growing problems of financing public debt many governments have adopted strict austerity policies. Healthcare systems are major objects of these measures. The situation is particularly dramatic for those EU Member States depending on financial subsidies from the "Troika" (European Commission, European Central Bank, International Monetary Fund). The conference addresses health policy responses to the financial crisis. We do not focus only on the general relationship between financial crisis and health policy, but also on the impact of austerity policies on national health care systems and the provision of care. Three country reports will review goals and instruments of healthcare reform, their implementation and outcomes (e. g. regarding access and quality of care). Moreover, we analyze the changing relationship between the European and the national level in the field of health policy and ask whether recent reforms in the countries considered have changed, in the light of welfare state research, the character of their healthcare systems.



Programme

- **10:30 – 11:15**
Reception and Registration
- **11:15 – 11:30**
Introduction
- **11:30 – 12:15**
Public Health Effects of the Economic Crisis in Europe
Speaker: MARINA KARANIKOLOS
(London School of Hygiene and Tropical Medicine)
- **12:15 – 13:15**
Country Report Ireland
Speaker: PAULINE CONROY
(Ralaheen Research & Design, Dublin)
- **13:15 – 14:00** Lunch Break
- **14:00 – 15:00**
Country Report Greece
Speaker: STAMATIS VARDAROS
(University of Crete)
- **15:00 – 16:00**
Country Report Portugal
Speaker: CONSTANTINO SAKELLARIDES
(Portuguese Observatory on Health Care Systems)
- **16:00 – 16:30** Coffee Break
- **16:30 – 17:30**
Effects of the Economic Crisis on European Health Policy
Speaker: THOMAS GERLINGER/RÜDIGER HENKEL
(Bielefeld University)
- **17:30**
Conference closes